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VERBALE DEL COLLEGIO DEI DOCENTI del 15/03/16 dalle ore 17,00  presso la Sala Riunioni 

della Sede centrale di Corso Marconi, 28: 
 
Il Dirigente apre la seduta comunicando che il Referendum si terrà in data 17/4/2016. La scuola 
dell'infanzia manterrà il normale funzionamento orario. La scuola media Manzoni, per venerdì 
15/4/2016, dovrebbe attenersi all'orario normale sino alle 13,30. La scuola primaria Rayneri sino 
alle 16,30. Lunedì,18/4/2016 la scuola sarà chiusa. Martedì, 19/4/2016 riprenderanno le regolari 
lezioni. Se il sistema organizzativo avrà esiti positivi, verrà applicato anche per le elezioni 
amministrative (data da stabilire). 
Si raccomanda di rimuovere gli arredi dalle classi, interessate, che potrebbero essere oggetto di 
contestazione da parte dei Presidenti dei seggi. I pc e i monitor, delle varie classi, saranno 
spostati in altro luogo.  

 
1) Lettura e approvazione del verbale precedente (Delibera n. 27) 
     Il Dirigente propone alla votazione la delibera di approvazione del verbale               
     precedente, inoltrato ai plessi. Viene approvato all'unanimità.                        
    
2) Accordo di Programma per l’inclusione scolastica e formativa dei bambini e alunni con 

Bisogni Educativi Speciali - Adesione (Delibera n. 28) 
     Il Dirigente ricorda che il documento è un accordo di programma tra enti, soggetti 
     e servizi, all'interno della città di Torino, esito di un lavoro che ha avuto inizio nel 
     1992. 
     Nella bozza di delibera, inviata al collegio dei docenti, si richiede al medesimo di 
     assumersi, non solo, la responsabilità riguardo gli allievi disabili, ma anche per 
      coloro che risultano avere disturbi specifici di apprendimento, bisogni educativi e le 
      adozioni.  Il Dirigente, sottolinea l'importanza della collaborazione delle Funzioni  
      Strumentali : le professoresse Belmondo, De Sena, Di Gesaro e Perotto, le maestre Amico, 
      Cigliuti e Converso, che hanno fornito i dati raccolti in collaborazione con Bozzola, Fraboni,  
      Peradotto, Fillia e Cravetto. 
     Un file in excel con i dati di sintesi, del nostro istituto, relativi alla disabilità, ai disturbi  
      specifici dell’apprendimento ed alla terza fascia socio-culturale, viene inviato sia all'Ufficio  
     Scolastico Territoriale, sia al Comune di Torino.  
      Nella scuola dell’infanzia non sono presenti bambini diversamente abili o rilevati altrimenti. 
     Nella scuola Primaria si è rilevato il 22,1% di alunni che appartengono alla fascia 
     dell'inclusione. Nelle scuole secondarie di I grado: Manzoni/Keller è presente 
     il 42,2% di alunni interessato ad una didattica inclusiva.  
     Si approva all'unanimità. 
 
 
3) Designazione dei membri del Comitato di valutazione con vincolo di mandato, come  

da bozza sindacale allegata alla convocazione del Collegio dei Docenti (Delibera n. 29) 
Il Dirigente dà lettura al dispositivo conclusivo della bozza di delibera sul Comitato di 

Valutazione dei Docenti, inviata dai sindacati confederali e dal sindacato Snals. Viene 
sottolineato l'aspetto delicato del bonus di valorizzazione dei Docenti, che i sindacati   

      propongono di riportare in sede contrattuale.   
      Il prof. Ferrotta chiede la parola per comunicare di aver sentito il parere di 
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      colleghi di altre scuole che si sono astenuti dall'eleggere il Comitato di Valutazione 
      allargato, ma che hanno designato il comitato solo per i docenti neo-assunti in  
      ruolo e propone di confermare quello del precedente anno.  
Il Dirigente afferma la possibilità che in alcune situazioni sia avvenuto ciò che il prof. Ferrotta  
ha  dichiarato, propone di confermare i docenti eletti ad inizio anno e comunica di  
essere stato nominato  componente esterno di tre Comitati di Valutazione. Chiede alle 
docenti Bianco e Sofi di confermare la propria disponibilità per la componente dei neoimmessi in 
ruolo. 
 L’insegnante Bonetti asserisce che non si può non eleggere il Comitato di Valutazione 
secondo la  legge 107/2015. L’insegnante Marchiaro prende la parola: chiede se il Comitato di 
Valutazione può procedere se non perfetto, ossia se i docenti che verranno eletti saranno 
 vincolati alla sola operazione di valutare i colleghi neoimmessi e se il resto del Comitato potrà 
operare da solo.  
Il prof. Allora interviene segnalando che il Comitato di Valutazione ha il compito di individuare 
dei criteri per “premiare il merito”, precisa inoltre, che i sindacati fanno riferimento ad un 
decreto della legge Brunetta “la retribuzione accessoria è demandata alla contrattazione”, ma 
che nella legge 107 la premialità e il bonus debbano essere sanciti dal Dirigente. Il Prof. Ferrotta 
propone sia indicato di eleggere il Comitato, solo per i neoimmessi in ruolo. 
Il Dirigente ritiene che sia nella formulazione più ampia, sia nella formulazione più ristretta, ci 
sia un astenersi dal formulare dei criteri per l’attribuzione del bonus. 
Il prof. Franco chiede se il Comitato di Valutazione possa operare a prescindere dai due docenti. 
Il Dirigente chiarisce che se vengono a mancare i due docenti, i neo-assunti salterebbero l’anno 
di prova.  
La docente Marchiaro  interviene nuovamente per chiedere se quando si parla di astensione dal 
formulare criteri per il Bonus, nel momento in cui il Comitato di Valutazione si riunisce solo con 
due genitori, il Dirigente, un membro esterno e nessun insegnante partecipa per formulare i 
criteri (perché il collegio non ha dato loro questo mandato) il Comitato può deliberare 
ugualmente in materia di Bonus. 
 Il Dirigente, in merito, spiega che: il Comitato, presieduto dal Dirigente Scolastico, esprime il 
proprio parere sul superamento del periodo di formazione e di prova per il personale Docente 
Educativo. I due docenti che verranno nominati valuteranno, affiancati dai Tutor, gli insegnanti 
neoassunti e il Consiglio di Istituto sarà informato che i due docenti nominati dal Collegio si 
occuperanno, esclusivamente, dei neoimmessi in ruolo e si asterranno dal resto.  
Il Prof. Polcari interviene,definendo la situazione poco “intelligente”, in quanto  saranno altri a 
prendere delle decisioni, vista l’astensione dei due docenti. Il Prof. Falasca sottolinea come 
l’astenersi possa diventare pericoloso.  
A questo punto, tenuto conto dei vari interventi, il Dirigente suggerisce di procedere alla 
votazione secondo le seguenti proposte: votare per il testo composto da entrambe le 
formulazioni conclusive della traccia di delibera inviata dai sindacati o per un testo composto 
solo dalla prima parte e senza l’ultima parte. 
Si procede alla votazione:  
-si confermano all’unanimità i docenti designati: Bianco Bruna e Sofi Giuseppa 
-36 docenti favorevoli al testo completo del documento 
-40 docenti favorevoli alla versione del documento senza la seconda parte 
-26 astenuti 
Il collegio a maggioranza delibera la versione del documento come indicato nel solo primo 
capoverso, senza la seconda parte. 
 
 
4) Designazione dei componenti dello “Staff digitale” (Delibera n. 30) 

Il prof. Franco, riguardo allo “Staff digitale” ricorda che oltre alla figura dell’animatore 
digitale, entro il 16/3/2016 occorre nominare tre docenti che faranno parte dello staff. 
Sottolinea come queste nomine siano obbligatorie e che le indicazioni fornite siano vaghe e 
imprecise. Viene data la disponibilità dei docenti:Allora, Ciulla, Cotroneo. 

     Dal 22 marzo partiranno dei corsi di formazione di breve durata rivolti, in un primo momento, 
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    all’animatore digitale e ai tre docenti, in seguito saranno rivolti sia al Dirigente sia al  
    DSGA. Dall’anno prossimo i corsi verranno estesi a tutti i docenti e al personale 
    amministrativo. 
    

Tutto questo è finanziato in parte dal Piano Nazionale della Scuola Digitale e in parte dai 
fondi PON. Uno dei problemi di questa scuola è il non aver aderito ai due precedenti progetti 
PON e quindi di non aver ricevuto fondi. A giugno ci sarà la prospettiva di un terzo progetto a 
cui sicuramente parteciperemo. Il prof. Ferrotta lamenta il mancato funzionamento del 
registro elettronico. Il Dirigente fornisce le dovute spiegazioni. 

Si procede alla delibera: viene approvata a maggioranza con 1 astenuto 
 
5) Iscrizioni per l’a.s. 2016/17 
     Il Dirigente esprime  al collegio, i dati aggiornati sulle iscrizioni, forniti dalla Signora 
      Savarino. 
     La scuola dell’infanzia D’Azeglio ha n°66 di iscritti.  
     La scuola Primaria Rayneri ha n°100 iscritti, di cui 3 disabili, (1 grave). L’orientamento è 
    quello di formare 5 classi, con un docente in più rispetto a quest’anno (9 docenti). 
    La scuola secondaria di secondo grado Manzoni ha 107 iscritti, si richiederà al MIUR la 
    formazione di  5 classi. 
 
6) Situazione della Scuola H. Keller speciale per ciechi e prospettive 
     La scuola secondaria di secondo grado H.Keller ha avuto n°7 iscritti, già orientati in altre 
     Scuole tramite il portale MIUR delle iscrizioni. Non si formerà alcuna classe prima. 
 
7) Verifica intermedia 

a. Aggiornamenti sulle adozioni/affidi (Belmondo);  
b. sul  gruppo di lavoro “Tematiche culturali” (Cravetto);  
c. BES III fascia linguistico/culturale (Amico e modello non-italofoni);  
d. “Provaci ancora, Sam!” (De Sena e Peradotto) 
e. “Editoria” (Falasca) 
f. “SHE – anoressia” (Cusenza) 

 
   a.   L’insegnante Belmondo informa che all’inizio dell’anno era stato predisposto un mini corso 
        di formazione per i docenti, ma non essendo andato a buon fine si è pensato di proporre un  
        incontro dopo le vacanze di Pasqua. Sono invitati, soprattutto, i docenti che quest’anno  
        hanno inseriti nelle proprie classi alunni in affido o in adozione. Ciò non toglie che sono 
        bene accetti tutti gli insegnanti interessati. L’incontro sarà tenuto dalla dottoressa Tibi e 
        forse anche dalla dottoressa Fabrocini. E’ in atto una collaborazione con i genitori di  
        Manzoni People, sensibili a questo argomento. L’associazione M.P. ha indetto una riunione  
        su questa tematica. 
 b.   La maestra Cravetto riferisce che, su richiesta del Dirigente, ha contattato i diversi       
       esponenti delle varie realtà confessionali. Lunedì 21/3/2016 ci sarà un incontro con alcuni 
       colleghi, che hanno dato la loro disponibilità  ad aprire uno spazio di confronto. 
       L’insegnante segnala l’importanza di corsi di formazione e di aggiornamento, non solo,per i  
      docenti di religione ma per tutti i docenti, per combattere l’ analfabetismo religioso. 
      Sottolinea, infine,l’importanza di riconsiderare l’aspetto religioso, altrimenti 
       non sarebbe possibile instaurare un dialogo interculturale. 
c.   La maestra Peradotto fornisce spiegazioni sulla compilazione dei PDP e precisa che il PDP  
      inerente ai BES di III fascia è lo stesso da compilare per i BES di II fascia. 
d.  La professoressa De Sena relaziona sul nuovo progetto di “ Provaci ancora Sam” e 
      rende note le perplessità e le criticità, che questo progetto presenta. Ricorda che il progetto 
      è stato votato con riserva ed il prossimo anno non è certo che venga approvato dal collegio. 
e.   Il Prof. Falasca ringrazia tutti coloro che hanno contribuito alla stesura del giornalino, i    
      ragazzi della media Manzoni e Keller, i bambini della scuola dell’infanzia e della scuola 
      Primaria. Ricorda che nel prossimo numero verranno inseriti gli articoli che in questo numero  
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      non sono stati pubblicati. Il giornalino è stato pubblicato sul sito della scuola e sul blog di  
      Manzoni People.  
f.   La professoressa Cusenza comunica la sua partecipazione ad un convegno dell’ordine dei    
     medici sul tema dell’anoressia. Illustra i punti salienti affrontati nell’incontro e informa che  
 
dal  prossimo anno gli esperti interverranno nelle scuole. Vengono fornite utili indicazioni, ai  
docenti,sui professionisti a cui rivolgersi. 
  
 
La maestra Ugo illustra il documento del Piano di Miglioramento e avvisa che il giorno 22/3/2016 
si terrà un incontro per fare il punto della situazione. Chi non sarà presente, potrà ricevere 
informazioni attraverso il canale di posta istituzionale.            
       

 
     8)       Varie ed eventuali  

a. Funzionamento della scuola secondaria di I grado Manzoni 
              Il Dirigente, informa il collegio della necessità, per il prossimo anno scolastico, di 
              indire degli incontri organizzativi di plesso. 

 
Completati i punti all’ordine del giorno, la riunione si chiude alle ore 19,05 

 
 Il SEGRETARIO     IL DIRIGENTE SCOLASTICO 
 Rosanna Bonetti    dott. Enzo Da Pozzo  

 


